



CHAMBRE DE COMMERCE FRANCO ARABE

الغرفة التجارية العربية الفرنسية



Votre business partner

Communiqué de Presse

Paris, 16 mars 2023

Dans un monde en crise, le partenariat France-Pays Arabe est à consolider ; la CCFA s'engage

Conclusions du 4ème Sommet Economique France-Pays Arabes, « Un partenariat à consolider dans un monde en crise », placé sous le haut patronage de Monsieur Emmanuel Macron, Président de la République

La Chambre de Commerce Franco Arabe a organisé le 15 mars au Medef, la quatrième édition de son Sommet économique France-Pays Arabe. Avec le partenariat de Medef International et de l'Union des Chambres Arabes, la participation de Business France, de la CPME et de CCI France, la CCFA a rassemblé près de 400 participants à cette rencontre, dont de nombreuses délégations venues de pays arabes : Tunisie, Jordanie, Irak, Libye, Oman, Bahreïn, Émirats Arabes Unis, Egypte, Qatar, Liban, Arabie saoudite, Libye et l'ensemble du corps diplomatique arabe à Paris.

Ouvert et clos par M. Vincent Reina, Président de la CCFA, ce dernier **a fait quatre propositions concrètes** :

- **que la collaboration mise en place dans le cadre de l'organisation de ce Sommet, devienne une pratique systématique entre CCFA-Medef International, et CPME,**
- **que cette coordination soit mieux arrimée avec la diplomatie française et le dispositif public d'accompagnement à l'export : CCI, Business France, et Bpifrance,**
- **que soient mises en place des task forces franco-arabes sectorielles pour contribuer à atteindre l'objectif de développer de nouveaux partenariats industriels**
- **que le travail de ces task forces puisse aboutir à un programme de rencontres planifiées, pour alimenter les prochains Sommet,**

et il a appelé les grands groupes français à renforcer leurs actions dans l'entraînement puis la pérennisation des PME et PMI françaises à l'international.

Cette rencontre a vu la participation exceptionnelle du Secrétaire Général adjoint de la Ligue Arabe, SEM. Hossam Zaki, représentant personnel du Secrétaire général de la Ligue Arabe et l'intervention de nombreux représentants du secteur privé et du monde arabe dont M. Sameer Abdulla Nass, Président de l'Union des Chambres Arabes, Président de la CCI de Bahreïn. Les savoir-faire français ont été mis en avant par Mme Estelle Brachlianoff, Directrice Générale de Veolia, M. Thierry Mallet, PDG de Transdev, et de nombreux représentants d'entreprises : Eiffage, Egis, NGE, Antea, Cabinet Merlin, Sanofi, Bpifrance....

Intervenant en clôture, **SE Mme Anne-Marie Descôtes**, Secrétaire Générale du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, a salué « le rôle de la Chambre de Commerce Franco Arabe dans la promotion des relations commerciales et la coopération industrielle, financière, sans compter toutes les coopérations sectorielles, notamment touristique et agricole qui existent entre nos pays » (France et pays arabes), et appelé à renforcer « sur le volet économique en particulier, le partenariat franco-arabe (...) aussi bien en termes d'échanges commerciaux que d'investissements ».

À propos de la Chambre de Commerce Franco Arabe : La Chambre de Commerce Franco Arabe est un acteur clé des relations économiques et commerciales franco arabes depuis 1970 en connectant entreprises et institutions françaises aux réseaux des Chambres de Commerce nationales des 22 pays membres de la Ligue des Etats Arabes, au Maghreb, dans le Mashrek et les Pays du Golfe. La CCFA intervient dans les formalités à l'exportation vers les pays arabes, dans la formation, l'information, le développement des entreprises, les solutions alternatives de règlement de conflit. www.ccf franco-arabe.org

Contact presse : Dominique Brunin, Directeur du développement et des relations extérieures
dominique.brunin@ccfranco-arabe.org ; 06 84 42 70 75